

# バストス週報

第1462号  
昭和五十年  
五月五日  
月曜日発行  
Director  
Koiti Mori  
Redator  
Shoho  
Myatake  
Rua-10 de  
Novembro 882  
C. Post. 112  
Fone: 340  
BASTOS  
E. S. P.  
Anual  
Gr. #  
55.00  
Adiant

温 室 19  
カタストロフェ

## 東南アジアの解放劇

長い間もみ合っていたカンボジアの内乱も赤色クメールの攻撃が効を奏していよいよブノンペンへ侵入しはじめた模様である。大統領ロソノルとどの家族や、かねて狙われていた連中総勢三十数名はインドネシア政府に避難し、飛行機で亡命してしまっているが、ジャバと押されて最後まで残った外国も、アメリカ人も大抵タイ国その他安全地帯へ避難してしまつたようである。あとに残されたのはカンボジアの非戦闘員、老人、女、子供、どこへ逃げようにも行き先のない民衆ばかりである。兵士たうは、敵味方ともに一応戦死の覚悟はもつて打つたが、一般民衆は戦火に追われ、やつとブノンペンに辿りついた者を含めて何万という群衆が、もし市街戦にでもなつたら、それこそ地獄絵の修羅場と一憂するだろう。

空からの逃げ道ボチエントン空港はすでに解放軍に占領され、外部からの首都接近は不能となると、市内の食糧も底をつき、いかに政府首脳といえどもこの混乱収束は不可能であろう。五年前ロソノル政権によって追放された元の主席者シアヌーク殿下は健康上の理由で尚北京にとどまり、実権は五年間赤色クメールを指導してきたキエウ・サンファン氏だが、新しい政府の首班になるだろうとのことである。

これまでのアメリカのとって来た東南アジアの政界は、大きな誤りを周して来たようである。ロソノルであろうと泥人形であろうと、彼らに莫大な武器や資金を貸与して赤色侵入をくい止めた古くからの考え方が逆々と裏目に出ってしまった。ただどなたかのことである、他国から他国へやたら介入するものではないか、ということが、ベトナム戦争でよく判つていながら、カンボジアでも又しくじつた。大國はそれでよいとして、戦争をいためたためつけられる無力の民衆が哀れではないか？

ここまで言いたら四月十七日午後、夜政府は解放軍に降伏し、解放軍政府から推されたれば大統領になつてもよいとシアヌーク殿下が発表してもよしと発表した。詳細は、後段を行つた方がない。

買ひやすい、何でも揃う店

### CASA TARODA

Rua Ad. Barros 175 Fone 16



エレベーターの遠い方のために店頭にはエレベーターを置いてあります。切手(セーロ)も用意してあります。御利用下さい。

## スヘルメルカート 太郎田屋嘉加衛門

電話 十六番

○サイゴンには、悲鳴があげられているが、まだまだ三週間の間に、ベトナム側の猛攻で二三日サイゴンに迫つて、兵士市街戦にならないうちに、チュウ大統領に逃げ出す。臨時政府が革命政府であるが、多分これは避けるであろう。たとえ市街戦へもかこんでも、南政府軍に勝ち目はない。戦争評論家がいうように、サイゴン政府は数代にわたつて首領が代わっているが、歴代の首領が替わつていって首領が代わつていって、政府軍機がとび立って大統領を失つて首都に迫られるなどということは、常識では考えられぬことだ。軍規破退しているか、戦う気がないか、どちらにしても同種同血人同志の内訌である。アメリカのベトナム(国防総省)から將軍が派遣されていってサイゴン側の兵力を検討してみても、まだ暫くは大丈夫だと報告したとつたが、人数や武器だけで判断しても、兵の志気などは判るまい。○大体、自国内に共産軍のあること、そのことかそもそも誤りである。カンボジアでも、南越でも、そ

の面をゆさぶるような解放勢力が育っていることが、その国の政治の腐敗している証拠である。日本にも日本赤軍というグループが多い時で五十人ぐらいいもなつて、色々策動したことがある。早手理しに日本の当局は弾圧した。逃亡してヨーロッパに渡り、日本赤軍だなどと称して諸外国に迷惑をかけている。

南越やカンボツマあたりでその芽がのびるのは国土の割に人口過剰の地が多く、政府の暇が届かぬからだろう。

○サイゴン政府は、政府軍が敗走しているのは、アメリカの投入軍費が足らぬからだ。至急十億ドル送れ、などと借金取りに迫られた放蕩息子みたいなことを云っている。フォード大統領死もの狂いで議会に受請し、やつと二億ドル救済金の承諾を得たが、それは難民救済費で、軍費ではないだろう。今更軍費を送るほど米議会もお人好しではあるまい。○難民が何百万人と南ベトナム全土と、サイゴン周辺にあふれている。これを思殺しに出来ぬと日本の政府も救援物資を送っているだろうが、解放劇もあわれな終幕(カタストロフエ)となるものだ。もう見ている方がやりきれない。早く幕を引いてくれたまえ。(四月二十二日記) 糸 音

フラジルに最初の足跡を印した人達 16

### パイオニアの郡

四

三宅栄次郎より遅るること一ヶ月にして藤崎商店員四人が善き、更に一ヶ月後明徳梅吉がやつて来た。又その翌月には安田良一等が来た。こういう風に次々同胞が聖市に姿を現わした。私は小若「フラジル日本移民の草分」中に当時のことをこう書いてある。

一藤崎商店員が神戸を出帆してから一ヶ月たつて藤崎から藤崎三郎、本田竹治の二家族に藤崎、丸玉か、安田良一等の善きをわつて一丸と一丸に渡り、藤崎三郎に看いた。驚くべきことに藤崎三郎は一年中麦稈帽子を冠っている園に向つて、麦稈真田梅吉、大田、中井夫妻の同一目的を有する一行と落を輸出することには只単に明徳梅吉一個の幸福のみで合つたのである。偶然にも日向(鹿児島)と出雲の二つの代表的日本文化発祥地からフラジルに向つて君の希望であり計画であった。ここで彼は直ちに麦稈帽子工場を築いた。太平洋新日本製造を企て、時を同じうして会合し得たといふことに対し、私は奇蹟以上の興味を覚えるものである。

今から三十五年以前燃ゆるが如き希望を抱いて、これらの人達が、神戸で会合したことを思えば、ブナカ俵さうに聞かえろが、工場というのには現在建築ラジルに於ける我がコロニア建設にも根深いものが中のカタドラルのある所で、所謂パイオニアの平家建

## 世界中の高級腕巻時計

### カラーテレビ

いよいよカラーの時代です。キメのこまかい、色彩の美しさ、音量の中たか、鮮明度のよさ、完全立体音響の物凄い迫力。ステレオのままに貴方のサラで再現します。お宅でお試し下さい。

### 超小型電子計算機

ポロンに入らぬ小型で驚異的高性能、絶対正確な計算機。高等数学まで即座に解決します。現代では、一家に一台生活必需品となりました!!

ガスライター・電気カミソリ各種。シネカメラ・カメラ・映写機、自動幻灯機

ネオミリ撮影機、めがね・宝石・ゆびわ・扇風機・装身具・室内飾品・銀食器

NOSSA RELOJOARIA  
TAKAMI SHIBATA Rua Ad. Barros 213 Fone:154

## 柴田時計店

電話 一五五四

で好いことかわかる。

叔、明徳はマルセイユまで、ロンドン廻りの安田良一等らと郵船で出帆したが、ここで別れ一路リオデジャネイロに向つた。カンパウロに着いたときにはまだ「Japoneses do Porto」が閉店されていた。彼は鳥取県の田舎生れであるが、郷里は麦稈真田の産地である。渡伯の目的は杉材公使の報告中に「フラジルは一年中暑い。いわゆる常夏の国である。帽子は三百六十五日麦稈帽子を通せる。麦稈真田の原料は、どういふ経路を通つて入るのか解らない」といふ風なことが書いてある。

ここで彼は直ちに麦稈帽子工場を築いた。太平洋新日本製造を企て、時を同じうして会合し得たといふことに対し、私は奇蹟以上の興味を覚えるものである。今から三十五年以前燃ゆるが如き希望を抱いて、これらの人達が、神戸で会合したことを思えば、ブナカ俵さうに聞かえろが、工場というのには現在建築ラジルに於ける我がコロニア建設にも根深いものが中のカタドラルのある所で、所謂パイオニアの平家建

今から三十五年以前燃ゆるが如き希望を抱いて、これらの人達が、神戸で会合したことを思えば、ブナカ俵さうに聞かえろが、工場というのには現在建築ラジルに於ける我がコロニア建設にも根深いものが中のカタドラルのある所で、所謂パイオニアの平家建



が、その代り式が明徳梅吉はテンホが長い。その上  
 数でこなす点においても上塚とは比較にも何もなら  
 ない。上塚は利欲希淡であるが、彼はがっかり屋だ  
 と云うものがある。成程上塚には資産がなく、彼に  
 は聖市のごとくにタッタがあり、カフエランジマに  
 は珈琲園を持っている。さればといって上塚は金を  
 たのめなかったと云うだけで、別に金を有効に使用し  
 たとも思われない。ずいぶん馬鹿々々しく金を捨て  
 ている。どうせ有効に使用しないとせば、彼の如く  
 溜め込むのが本筋であろう。いや人に依ってはおも  
 もあるかも知れない。別に調べた訳でないから誤りで  
 あるかも知れないが、彼の月給は一コソトを超えら  
 ること余り多くはなかったろう。その位の給料で月四  
 百ミルレースも払う家に住み、あれだけいゝんとし  
 た服装をし、昨日は富田屋、今日は青柳という風に  
 料理屋ひたりをし、日曜毎に競馬場通いをして尚金  
 を残したとせば、彼はソコパンで割切れない工コノ  
 ミストである。徒らに使い減らししてしまつた上塚な  
 と追及する所でない。

「世の中は不公平だ」  
 恐らく彼は折にふれて世の中を嘆む時があるろう。

六

然らば同一仕事に携わり、より以上働いた明徳が  
 憎まれ口を叩かれるに反し、何故上塚が移民の父と  
 呼ばれるに至つたのであろうか。要らざるおせつか  
 の様であるが探つてみよう。まんざら二、三の理  
 由が発見されないこともない。その一つは彼の風采  
 と態度から来ている。あの半島系の堂々たる体格、  
 鼻の両側から刻みこまれた深い線をあらわしてうん  
 と反り返つた所はまさに千両で、どこに押し出して  
 も大臣様である。彼がリベロン、プレートトの海軍支  
 店詰であつた頃、外人は彼をコンスルである様なな  
 いような、曖昧なばかりの態度をとつていたのは事  
 実らしい。そこで三隅素蔵がリベロン、プレートト最  
 初の真正の副領事として任に就いた。

三隅は知つてゐる人があるかも知れないが、風采  
 の上らない、にやにやした、明徳と比ぶべくもない  
 三枚型である。日本人は三隅がコンスルだと云う  
 と、外人はいや、明徳がコンスルだと主張する。

このコンスル争いは明徳に軍扇が上りそうだと云  
 う評判であつた。私はドトールなどと呼ばれると、  
 真顔になつて「ドトールではない」と云つてやるが  
 、明徳はドトールと云ればドトールに成ります。

お知らせ

ツパン南米本願寺花祭法要

五月四日午後一時から法要が催されますので  
 当地からも是非参詣下さるようにと御案内下さ  
 っております。  
 出来るだけ多くお詣り下さい。  
 行きは各人ともオニバス。帰便は車の用意  
 を致します。前以て御連絡下さい。  
 バスト南米本願寺 小林 まで

売の家

**VENDE-SE CASA**  
 Rua 10 de Novembro Nº 424  
 10 met. de largura 25 de fun-  
 dura. Yoshimune Yoshizawa  
 10 de Novembro  
 土地面積 11 前丁米・奥行二十五米・  
 建物板屋 11 間口七尺八寸五寸の六広間  
 後ろに 11 十米又六米の建物あり。  
 梶山米子先生宅の  
 すぐとなりです  
 御希望の方はお来訪下さい  
 ルア・テイス テノベンプロ四二四番地  
**吉沢**

いわゆるブラツルのドトール型が少くない。それが  
 民衆の反感を買つた場合が少くない。

「何だ、威張りやがる」

と、どうでもよい些細なことにも反抗心を煽りや  
 すい。特に移民諸氏に対して、「オイ、貴様」とか  
 「日本に送り遣えずぞ」というような言葉が口癖  
 になつてゐる彼の態度は、冷静な第三者の眼から見  
 れば、むしろ邪気のない御殿様と認められ彼のドン、  
 キホーテ的気分の発露として受すべきものを発見す  
 るに苦しまないが、當時者にとつては甘やかな左様  
 に簡単に申かないのが人情である。一般的から見  
 上塚の如く、如何にも弱々しい姿勢ですぐ泣いてし  
 まう方がいわゆる柳に風で、実に始末におえない老  
 獯かななり方であるとしても同情を得やすい。彼は  
 上かっ見誇ろすが、上塚は下から見上げる。そこに  
 二人のどうするこの出来たい分岐点がある。

もう一つの理由は根本的な問題である。上塚は対  
 伯移民に対し一種の解謎と意見を持つていたが、彼  
 は遺憾ながら只一意「脅威」の一手で、移民を簡単  
 に耕地に落付かせようと云う事務的なことより頭に  
 なかつた。これが対伯移民の態度に現われて、上塚  
 は同情と理解の下に処理したが、彼は毅然として、  
 「お前」をふり廻すに至つた所以である。  
 もう一つの実際の理由は上塚はいつも身辺が

みずはうしか。だが、彼はいかにも裕福らしくきち天皇とお会いになつていたそうです。十二月八日戦  
心としてゐる。

上塚は金を後に残しておつても「もうこれきりだ」といふ風に投げ出すので受けがよく、懐中がさほどで、山本海軍大将も、前記の二年は大丈夫の言は口  
豊かでないから「出せない」と云えば、たとえそれにしなかつたようですね。

此の二人は割のよいのとわるいのと両極端に示し  
ている。明徳が後民の神様になれなかつたのは、こ  
うした事情からである。 っづく

故 鈴木南樹翁の遺著から

### 終戦前後の高松の宮 (一)

A、どうも吾々、知らぬことが多くて、戦争当時の  
ことなど資料がないので、知らぬのも無理はないが  
、ブラッブル采けもいとところだね。

B、わしらもこの頃日本の雑誌見て、そうだったの  
か、ちやことたびたひですわ。

A、あんなに貸してくれた文春一月号に高松の宮の  
ことかのつてゐるね。私は高松の宮さんなんてすつ  
かり忘れてしまつていたよ。

B、天皇が今年七十三歳で、高松の宮は四歳少いか  
ら六十九歳(一九二四年に)高松宮さんの上に秩父  
宮があつたが、終戦後お亡くなりになつて、高松さ  
んの下に三笠宮が多分五十六歳くらいで、戦争当時  
二十六歳で騎兵大尉だつたさうだ。今じゃ歴史学者  
として錚々たるものですな。

A、三笠の宮はブラッブルにもおいでになつてゐるの  
ら忘れてないが、高松宮が当時海軍中佐で軍令部出  
司……いや全く知らなかつた。

B、日米開戦の年、天皇は四十一歳、まだお若かつ  
たな。天皇という御位置におられると、御裁可のこ  
とでも、すべて公式だから雑言がはいらない。例え  
ば海軍は陸軍ほど日米開戦に積極的ではなかつた。  
けれども海軍大臣や、軍令部長が多力派だつたので  
天皇は、大丈夫と信用なされた。

高松宮はハト派だから兄弟という立場から、海軍  
は積極的ではありません。山本五十六司令官も二年は  
大丈夫だが、それ以上は責任は持てません、と(私  
的)いつてゐることなど、お話になつたさうだ。し  
かし天皇は「どうか」とおっしゃつたさうだつた  
さう。

A、天皇の立場としては、陸軍海軍の責任者からの  
奏上をおききになるよりやむを得なかつたさうな  
B、当時の陸軍は戦争という非常事態にもつていか  
なければ国論がおさまらぬと考へていたのでしよう。

高松の宮は開戦前に天皇の反省を促される会話を  
なされた外、終戦にまゝこむため機会を捉へては度々

宣布告ということも、十二月一日御前会議で決定し  
たが、もうこの時期では大勢を動かすことは不可能  
なるとするのを、ならぬとおっしゃれなかつたさうな  
B、それでも天皇は木戸内大臣をお呼びになつて、  
「海軍の弱腰」について相談しておられます。

「高松宮は、海軍としては戦争をできるだけ避け  
たいといつてゐるんだが、いつた、どうなのだらう

### ペネウ修理工場

左記の場所で開催致しております  
かうよろしく御引立を願ひします  
迅速丁寧、親切をモットーとして  
昼夜営業致しておりますから、何  
卒御用命をねがい上げます。  
ルアツクデカシマス 五九番地

BORRACHARIA  
SILVA & SANTOS  
Serviços em Geral. Atende-se Dia e Noite  
Rua Duque de Caxias, 59, Fone: 413

ボラツヤリア  
シルバサントス共営  
電話 四一三番

### 日本製の釣道具

今がヘスカの最好季

世界中の釣マニアの羨望の的  
日本製シオリンピック印の最高  
級の釣道具。

○滑のうかに伸縮自在の金屋製の釣竿ノ、  
○糸の繰り寄せに取陸知らずのカルキーリマ、  
その軽快さは、日本製ならではの快調さ、  
満喫しながら釣仲間にも自慢のさる、

### オリンピック印釣道具

強靱快調、美しさは代理店で実物を手にとつ  
て御覧下さい。バストスは(パール水口)

聖市 ガルボンブエーノ街

### 遠藤貿易株式会社

# 保育園モニカ校 ESCOLA INFANTIL MÔNICA

Voce que se preocupa como o futuro de seu filho, não fique pensando, vá hoje mesmo fazer matrícula na Escola Infantil MÔNICA  
CURSOS: Maternal, Infantil e Pré-Primário MATRÍCULAS ABERTAS  
NO PERÍODO DA TARDE ESCOLA INFANTIL MÔNICA

## 只今入学受付中

入学者の資格

○二歳から六歳迄の男女幼児

○授業の時間

午後一時半から、五時半まで

場所

○元、家政学校跡、(カテキス多)

四月一日から開校しております。

受付は毎日午後一時半からです。

何時からでも入学できます。

幼時の躰が一生を左右する。

小さい時の躰けがその子の一生

をかえて行きます。知恵のつき

盛りの頃によい先生によつて良

い習慣を身につけさせましょう。

モニカ校ではよい専門の先生

がツパン市から出張されてお

ます。

学科はありません。

一度見学においで下さい。

### エスプリインファンチルモニカ

だろら」といわれ、木戸内大臣のすすめで、水野軍

令部長と、島田海相を召して、もう一度勝算につい

て念を押されたが、二人とも夕刀派だから、充分な

成算がありませんとお答えしている。

それから御前会議が開戦がきまつた様子だから、

天皇としては、充分念を入れておられますな。

A、だが、その海軍が翌年六月のミッドウエ海戦で

大敗北、航空母艦文庫を失うという有様、吾々はフ

ラジルの山奥で、ラジロは禁止、邦字新聞は禁止、

ボ字紙はほんとうの事を書いてあるわけだが、アメ

リカの謀略で、デマだと信じている者は、ココニア

にはいなかったね。

B、昭和十六年九月の御前会議では、前年から日米交

渉が難航し、日本の主張を入れねば、戦争にふみ切

るより道はないと軍部では決意をかためて居た。

十二月二日の御前会議で開戦の「御聖断」が下つ

たということですが、当時エトロフ島にいた機動隊は

十一月二十六日出発してハワイに向つて居る。

十二月八日は真珠湾に接近しつつある機動部隊に

「新高山登れ」の暗号が発せられ、先手を打つて休

養中の米大平艦隊へなぐり込みをかけた、それわけ

ですな。

A、あれで戦果を上げたので、日本は勝つてゐると思

つたね。

私はあの頃サンパウロにいて、その戦果をきい

## 御案内

第十八回

### 釋迦御降誕灌佛御法要

五月十八日午後一時から執行(日曜日)

### 花祭り奉讃演芸大会

同日 午後六時頃から 閉幕

### 御供養券ふくふく景品授与式

石、今年は念願の連合仏教会員の寺に合流成つた祝いも兼ねて盛大に、プルデンテ・イラブル・アダマンチーナ・ツパン・マリリア・オズワルドブルスの各寺院の門信徒の方々に御招待して執行の運びとなりました。

何卒我が寺としてお繰合せ御参詣御参加下さいませよう、御案内申上げます。尚、朝夕のおとき(漬)が出ます。お待ち致します。

(演芸会に出演下さる方へおねがい)

個人・団体の御出演下さる方は五月十日迄に

お名前と種目、芝題等を御持参願います。

一九七五年四月二十八日

バスト又南米本願寺 仏教会  
理事会長 太郎田衛

### 皆様様

とび上つて、占めたと思つたな。

シンカホルの海戦、日本は飛行で英艦二隻をや

つて居る。つまり緒戦はつよかつた。しかしあと

かわるい。ミッドウエからチチがついたらしい。

B、まけたときは、国民の士気にかかわるといつて

、ほんとうのことを発表しなかつたですね。

被害僅小などはいい方で、台湾沖や沖繩では毎日

敵艦一隻以上撃沈してましたから、日本の大本營

もあてにはなりませんな。

しかし、高松宮終戦時の御活躍はお見事でしな

つづく 糸音

### 御礼

金は一封  
石は去る四月十日十三日貴教会にバザールを催し、その純益を

さいご御寄贈下さいました。厚く御礼申し上げます。

四月十四日  
メレンダ エスコラール

バストスPL教会様

# 沖繩の怒りの涙は乾かず

差別に泣いた沖繩百年の傷は、  
返還後も決して癒えない

喜屋武 真栄

沖繩国会の看板はいつわりだった

沖繩国会、沖繩国会と呼ばれながら、沖繩選出の議員として、ただ一人、代表質問に立った私に与えられた時間はたったの十分だった。これはいったいどういうことだろう。

はっきりにって、沖繩国会という看板は偽りだったと私は思う。まず、佐藤首相前信表明演説の中に、沖繩問題はそれだけの分量を占めていたか。それが何よりも端的にその事実を物語っている。またしても形式と言葉だけであつたのである。

「喜屋武君の切々と訴えられたお気持ち、まことに「ごもっとも、よくわかります」

この言葉に、正直にいつて私はほつと何かを期待した。だが、その後、続く言葉は、その「ごもっとも」とは裏腹に、何の誠意も何の具体策もない。例の如く逃げの答弁にすぎなかつた。

私としても「いうだけいわして、腹はきまっつている」という佐藤式のやりかたは、すでに充分承知している。しかし、三十年近く沖繩県民に強制され

た異民族支配の決算として、誠意のこたけうも感じられない官僚的答弁をきかされたとき、あつたのて冷水をかけられたようなおそろしさを感した。やはり沖繩は「してやられたのである」

と同時に、私はその時はど沖繩百万県民の暗たる気持ちを想つたことはなかつた。現地沖繩からすれば、この国会は、戦前、戦中、戦後の沖繩の差別と犠牲の歴史の一切を払拭し、新たな歴史を迎るための転換の場であつたのである。そしてまた、日本が新しい道にふみ出すための第一歩となるはずだつたのである。

しかし、事実は、新つたな差別の固定化でしかない。だが、私は決して絶望してはいない。いかに適はけわしくとも、いかに夜が長かろうとも、正しいものは必ず勝つ。完全復帰は歴史の必然である。とはいえ、私もまた、結果としてのこうした沖繩の無理解に、暗たる気持ちを禁じ得ないの

「肥満児とはなにごとだ」

では、どうしてどういうことになるのか。究極のところ、これは沖繩問題の認識の問題だろうと、私は思う。私の見るところ、本土の人の沖繩の受けとめかたには三つのタイプがある。

第一のタイプは、沖繩を邪魔もの、よそ者、やつかい者と見るタイプである。意外にも（決して意外

## カニオン 荷役業 開業

このたび私達は御当の左記の場所に於て

ルア ステリオ マッシュャード ロウレイロ ニ二九番一A

## エンジンヤデカルガエデスカルガを開業

致しました処、思いの外皆様におよろこびを頂き、多数の組合様をはじめ養鶏家にもとより農産物の出荷の荷役の御用を頂き、誠にありがとござい

ます。荷役の人夫も専業のこととて、仕事に馴れおりますので、積荷は厳重にして且つ迅速、丁寧、積荷に対して責任を持って働き、もし仕事中華散発生にて怪我人が出ましても、人夫は全員保険に加入させてありますので、荷主には絶対御迷惑をおかけすることがないなどの事情で、格別の好評を頂き、日増しに多忙になりつつありますので感謝致しております。尚積荷は全責任を以て一層厳重な、且つ迅速に注意を払いますから、何分の御引立を願ひ上げます。

## 荷役業ガメイス・カロニール共営

電話四一五番

Agência de Cargas e Descargas N.S. de Fatima

Inscr. Mun. 233

C.G.C. 44.574.911/0001-36

GUANAIS & GARROSSINO S/C LTDA.

Rua Stélio Machado Loureiro, 229-A Fone 415 Bastos - E.S.P.

御 礼

去る四月十二・三日の両日にわたりPLバ  
ザーを開催致しました処、皆様方の絶大な  
御協力を頂き予想以上の成績を得ること  
が出来ましたのはひとえに皆様の御援助の  
賜と深く感謝致しております

就きましては、幹部一同協議により、今回  
の総益の一部を小學校給食費援助のために  
寄附させて頂くことになり、早速給食係り  
の方へ御渡し致しました。

右の通り取り敢えず、御礼の御挨拶と御報  
告まで申し上げます。

一九四月二十九日

バストスPL教会

バストス在住各位

ではないのだが）国会議の中にすう、こういう見方  
をする人がある。ある参議院議員はこういってば  
からなかった。

「沖縄なんて何のとりえもない。資源はないし、食  
えだし、荷やっかいになるだけだ」

なおこの人物は、自民党の沖縄問題についての特  
別講師として、御婦人方を前にしてこんな言葉さえ  
吐いている。

「屋良主席なんてつまらねえ。エチケットは知らね  
えし、金をくれというから佐藤さんが考えてやっ  
た。少ないという文句をつける。まったく恩知ら  
ずだ。」

まさかとお思いだらうが、こういう層は以外に多  
いのである。かつて問題になった根本発言など  
というのもどうい層に受けるだろうと考えた結果  
の言葉といえる

「甘やかすな、過保護にするな、肥満児にするな」  
沖縄の県民はひとりで残らずこの言葉に激しく憤  
った。いったい沖縄が、いつ甘やかされ、肥満児に  
なつたか。沖縄は甘えたいと思つたこともなければ、  
甘えたこともない。沖縄の歴史を少しでも知るもの  
なれば、そんな言葉は決して出ない。いかげんに  
してくれといたい。肥満児とは、実は、沖縄の猿  
住の上に立った安保繁栄論にあぐらをかいて肥え  
とつた一部の本土の人間ではないのか。

お知らせ

養鶏家の皆様へ

一人でも多く御参加下さい

とりくまよう

鶏魂供養

総合会館に於て

五月十一日午後八時

生長の家式法養を行います

主催 日伯文化協会

次のタイプは沖縄に対する同情論である。  
「沖縄はかわいそうだ。できるだけ支援、協力を  
するべきだ」

簡単にいえば、こういうことだろう。しかしこ  
れは何だろうか。その気持はありがたい。とはい  
え、この姿勢というのは、身分とは切れたとい  
で沖縄を見ているという意味で第三者的といえる。  
そして、こうした層がもっと多いのである。

いままでもなく、沖縄の問題というのは日本全  
体にかかわる問題である。すでにおわかりのよう  
に、必要なのは、これは自分のことだという主体  
的な認識、これが三番目である。

「沖縄をどうさせたのは誰なのか、だから沖縄  
をあるべき姿にもどすのは、われわれの義務であ  
り、責任ではないか」という受けとめかたである。  
そして、この層が広がらないかぎり、沖縄問題  
に前進はない。この層が広がって、首相に代表さ  
れるような第一の層を押しつぶさないかぎり、沖  
縄はもとより、日本の道は開けないのだ。

四等県にしたのはだれだ

私はヤマトンチチへ沖縄の方言で本土の日本人  
という対立意識としての言葉は嫌いである。たし  
かに、十六世紀の島津侵攻の昔から沖縄を差別し  
てきたお、権力の風上に坐っている人たちもい  
る。が、若い世代の人たちにそれは無縁のことだ

だから十把ひとからげにヤマトンチノと呼ばなのとき、自民党が意識して流した言葉は、「屋良を送んだら、またイモ、ハダシの四等場にな

いとはしい。と私は言い続けてきた。また私は、あえて古傷にさわりたくない。しかしるを」といふものだった。だが、だれかいいたいイ

「またしても」という気持ちにならざるを得ない。今度の選挙協定を早くから言われていた言葉は「モ、ハダシの四等場にしたのか、まさに顔面もなく

第三の琉球処分」沖縄の不幸な歴史から見るとき、とはこのことだろう。まだ記憶に新しいことだろうと思うが、今年の干

とも、多くの沖縄県民にとっては何事かのである。ぼつて宮古島の唯一の産業とっていい砂糖キビは

沖縄は、戦前、戦中、戦後を通じて政治的に差別全滅し、現在島の多くの人は、島をあきらめて本土

され続けて来た。たとえば、昭和三十九年以後、に出稼ぎに出ている。だが、宮古島に水がないわけ

沖縄は財政的にどういふ処遇を受けてきたか。そのではない。地下水は豊富なのだ。わすかの金を投入

貧乏県からもうようし。なく国税を吸い上げられ、返すれば、被害は確実に防げるのである。つづく

大正十年の統計によれば、いわゆる交付金は、吸いあげられた税金の六分の一しかない。逆に言えば

、六倍の収奪を受けていたのである。一応復興の十五年計画というものはあったが、細々と続けられたのは最初の五年間だけ、あとは戦争

に突入して消滅である。はつきりいって、わが国土でありながら、その扱いは植民地以下であったのだ。投資は沖縄の頭を越

えて、すべて植民地に廻わされた。その結果、台湾に立派なダムが出来、米の収穫はいちやく二十倍、

砂糖は十八倍という恩恵にめぐまれていた。よく云れる沖縄の貧困とは、そういう政治の結果なのであ

る。県民が屋良新政権を誕生させたあの主席公選

# ラボラトリオを開業致しました。

最新式エレクトロニカ検査機等一切を完備して皆様の御健康を検診に当っております。(血液、尿、便、その他)の各種の検査を行っております  
昼夜営業ですから何時でも御用命下さい

## 医学士 "松崎昇" (生物化学士)

### Laboratorio São Camilo

ATENDE-SE DIA E NOITE

### Direção Dr. Noboro Matsuzaki

Rua Carijos 449 Fone: 2645 TUPA E.S.P.

## Oficina Kumoto

Av. Tanajo 550, Fone 1948 TUPÃ E.S.P.

### 冷蔵庫修理

各種冷蔵庫、並びに家庭電気具類一切の修理を承っております。御用の館はツパン市の迅速丁寧なオフィーナツパン市アベニダタモイオ五五〇番地  
**久本修理工場**  
ツパン市 電話一九四八

### 成人病とは？

### 定期検診の必要性

平素に健康を自慢にして卒業に活躍していた五十歳前、重役として信望を築いて居た人が突然頭痛を訴え、医師の診察を受けた処、脳出で、手の施し様もなく、二、三日後に亡くなった。ある婦人は、子宮出血があり婦人科医師の診察を受けた処、子宮ガンで、すでに手遅れはならぬところであった。

この様に成人病は老人性の病気でなく、三十五歳から六十歳位の男女が何の予告もなく、突然発病する、然も自覚症状が出たときは手遅れという恐ろしい病気で、予防策がなく、余程病気が進むまで何等舌痛のない厄介な病気で、

この病気の唯一の対策は検査機が完備したラボラトリオで一年に二回は定期検診を受け、病気の早期発見し、治療するより外に方法はありません。当院では一切の設備を整えて検診に当っております。

ツパン市 ルア カリジョス 四四九番地  
ラボラトリオ **松崎医院**  
電話 ツパン二六四五番

# O BANCO DO ESTADO DE SÃO PAULO S.A

Há pessoas que não dão muita importancia ao dinheiro do Fundo 157. Essas pessoas, ano após ano, perdem um excelente oportunidade de fazer um bom investimento. O Fundo 157 é tão importante como letras de câmbio, títulos do governo, caderneta de poupança. etc. E pode render tanto ou mais que esses outros investimentos. O dinheiro do 157 vai voltar para você. Aplique-o com a solidez FANESPA

**FANESPA**  
Um Grupo Financeiro  
Com Idéias Modernas.

大方の人達は一五七基金について無  
関心であります。此れ等の人達は、  
毎年此の画期的な投資をお忘れにな  
って居られませんでしょうか。  
一五七基金は次のような特典があります  
州債、為替手形、貯金通帳、或は種  
々な方面に投資されて貴方の手許に  
戻つて来ます。  
至極新新で確実なサンパウロ州銀行  
投資グループを御利用下さい。

オ  
バン  
コ  
ド  
エ  
ス  
タ  
ド  
デ  
サ  
ン  
パ  
ウ  
ロ  
S.A

## Teatro de Cine Partos

(超特作)

五月四日(日) 九時半 五月(月) 八時  
東映 櫻撃篇実録 安藤 貞  
然色 総天 藤 中村英子 梅宮辰夫  
五月六日(火) 七時(水) 両夜とも 八時  
東映 力ホネの舎弟 若山富三郎 巳江エリク  
然色 総天 真山和子 遠藤辰雄  
毛利菊枝  
五月九日(金) 八時 十日(土) 九時半  
松竹 華麗なる一族 監督 山本薩夫 原作 小崎豊子  
然色 総天 佐分利信 仲代達矢 北林谷栄  
五月十一日(日) 九時半 十二日(月) 八時  
東映 頂上作戦 菅原文太 山城新伍  
然色 総天 梅宮辰夫 田中邦衛  
小倉一郎  
五月十三日(火) 十四日(水) 両夜とも 八時  
東映 仁義なき戦い 菅原文太 山城新伍  
然色 総天 梅宮辰夫 田中邦衛  
小倉一郎  
五月十六日(金) 八時 十七日(土) 九時半  
東映 波女(さんば) 三益愛子 中村絹代 長沢純 吉田日出子  
然色 寺主 小暮実千代 小原ミキ 名古屋重 有馬一郎  
天竺色 三益愛子 小暮実千代 小原ミキ 名古屋重 有馬一郎  
五月十六日(金) 八時 十七日(土) 九時半  
東映 波女(さんば) 三益愛子 中村絹代 長沢純 吉田日出子  
然色 寺主 小暮実千代 小原ミキ 名古屋重 有馬一郎  
天竺色 三益愛子 小暮実千代 小原ミキ 名古屋重 有馬一郎

殺しにけじまり、女ごころに終るミスタク 若山の殺陣活劇ノ  
五月十六日(金) 八時 十七日(土) 九時半  
東映 波女(さんば) 三益愛子 中村絹代 長沢純 吉田日出子  
然色 寺主 小暮実千代 小原ミキ 名古屋重 有馬一郎  
天竺色 三益愛子 小暮実千代 小原ミキ 名古屋重 有馬一郎